

COLUMNA OPINION

Un nuevo Doctor de la Iglesia Universal

El Santo Padre León XIV conferirá próximamente el título de Doctor de la Iglesia Universal a San John Henry Newman, fundador del Oratorio de San Felipe Neri en Inglaterra. Luego de confirmar este 31 de julio el parecer afirmativo de la plenaria de los Cardenales y Obispos, miembros del Dicasterio para las causas de los Santos.

John Henry Newman nació en Londres el 21 de febrero de 1801 en el seno de una familia anglicana. En 1808 ingresó en la Great Ealing School, en los entonces suburbios extremos de Londres, donde recibió una educación superior y destacó por su inteligencia. En 1816 maduró su adhesión a los principios más radicales del calvinismo. En 1822 fue elegido miembro del Oriel College y el 14 de marzo de 1828 fue nombrado párroco de la iglesia universitaria de St. Mary de Oxford, donde desarrolló una rica actividad pastoral y donde ya ejercía como académico. El 14 de julio de 1833, nace el Movimiento de Oxford, que tuvo a Newman como figura principal.

El 9 de abril de 1842 se retiró a Littlemore para escribir el Ensayo sobre el desarrollo de la doctrina cristiana; fue aquí donde maduró su paso a la Iglesia Católica. En 1854 el padre Newman fue nombrado primer rector de la Universidad Católica de Dublín. En 1864 publicó la Apología pro vita sua y en 1878 el Trinity College de Oxford le eligió su primer miembro honorario. A lo largo de su vida escribió más de 40 obras teológicas, pastorales y filosóficas, además de 32 volúmenes de cartas y diarios. Su influencia repercutió directamente en figuras como J.R. Tolkien y C.S. Lewis.

Sus obras son estudiadas en diversos centros a nivel mundial, y citadas constantemente en el Magisterio de la Iglesia, ha sido motivación de distintas asociaciones académicas como el Círculo latinoamericano de fuentes y comentaristas de Newman. El santo inglés se transforma en el Doctor número 37 de la historia de la Iglesia.

